

Ple de les Corts Valencianes celebrat el dia 12 d'abril de 2000. Comença la sessió a les 10 hores i 38 minuts. Presideix la Molt Excel·lent Senyora Marcela Miró Pérez. Sessió plenària número 22. Primera reunió.

La senyora presidenta:

Molt honorable president del Consell, honorables consellers, il·lustres diputades i diputats, comença la sessió plenària ordinària número 22, de la V Legislatura.

I, en primer lloc, d'acord amb l'article 63 del Reglament de les Corts Valencianes es proposa l'alteració de l'ordenació dels punts de l'ordre del dia, acordat per unanimitat de la Junta de Síndic. Hi ha algun inconvenient? (*Pausa*) Gràcies. Per assentiment, s'aprova la modificació.

En primer lloc, la compareixença del president del Consell per a respondre a les preguntes d'interès general per a la Comunitat Valenciana formulades pels grups parlamentaris.

Té la paraula, en representació del Grup Parlamentari Popular, el seu síndic, senyor Font de Mora.

El senyor Font de Mora Turón:

Señor presidente.

Señorías.

El 22 de marzo pasado, en su comparecencia, señor presidente, ante esta Cámara, anunció usted una serie de medidas, o una serie de temas, o puso sobre la mesa una serie de temas sobre los que sería interesante iniciar un procedimiento negociador con los miembros de la oposición, con los diferentes grupos de la oposición, con el fin de intentar aproximar posturas y llegar, en temas de trascendental importancia para nuestra comunidad, a posiciones de consenso.

En esta misma comparecencia, su señoría indicó bien claramente que el gobierno se dirigiría a los grupos parlamentarios para iniciar ese proceso negociador. Y, efectivamente, el día 31 de marzo se nos citó a los grupos parlamentarios, al Grupo Popular y a los grupos de la oposición, con el fin de tener una reunión que, desde el principio –los dos vicepresidentes del gobierno que tomaban parte en esta reunión– se planteó como una reunión de carácter preeliminar, una reunión que tenía como objetivo fijar un calendario básicamente y designar unos interlocutores en los distintos temas, puesto que eran temas distintos y de diferente naturaleza los que se tenían que tratar: el Estatuto, la Academia Valenciana de la Lengua, la postura común o lo más concertada posible en temas de recursos hídricos, etcétera, etcétera.

En ese momento, se produjo un hecho que a nuestro entender es insólito, que fue la retirada o la negativa de la negociación a participar en esa reunión, que –insisto– desde el primer momento se planteó como una reunión preparatoria o como una reunión preeliminar; no hubo ningún tipo de duda en ese sentido.

En ese momento, el Grupo Popular interpretó estos hechos –y lo dijo así, y así lo manifesté yo personalmente– como una negación al diálogo, como un cegar los cauces del diálogo, e interpretábamos que ello suponía la continuación de una observada apatía de la oposición a la hora de enfocar estas cuestiones consensuadamente, una apatía que no es nueva, que viene ya incluso de la anterior legislatura, pero que nosotros queremos resaltar y hemos resaltado siempre.

Comprendemos desde nuestro grupo que los problemas internos de la oposición en la situación, que en algunos casos es de acefalia, en otras de interinidad manifiesta, aña-

den un elemento de dificultad a estas negociaciones. Pero lo hecho, lo cierto y verdad es que estas cuestiones complejas, estas cuestiones de interés general para la comunidad, requieren un abordaje común. Se plantea, por tanto, un problema que es obvio, y es que existe una dificultad evidente para la interlocución a través de esta negativa de la oposición.

Por tanto, la pregunta que le efectúa el Grupo Parlamentario Popular, señor presidente del Consell, es cuál es la posición del Consell ante este bloqueo, por parte de los grupos parlamentarios de la oposición, de las negociaciones sobre los temas de interés general para la Comunidad Valenciana, referidas a la oferta que llevó a cabo su señoría en esta Cámara en su comparecencia del pasado día 22 de marzo.

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor Font de Mora.

Té la paraula el molt honorable president del Consell.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señora presidenta.

Señorías.

Señor Font de Mora, efectivamente, el pasado 22 de marzo, como su señoría ha citado, comparecí ante estas Cortes para intentar trasladar un clima de diálogo, de entendimiento en la medida de lo posible, sobre algunas cuestiones que a mí me parecían de interés especialísimo o de capital importancia. Después, ya conocen sus señorías cómo se han sucedido los acontecimientos a aquella oferta de diálogo.

En primer lugar, me gustaría, en la contestación a su señoría, destacar dos cuestiones. Lamento profundamente la valoración que desde la oposición se hizo de aquella comparecencia. Y también lamento un cierto numerito, impropio de una sociedad democrática avanzada, como es la nuestra, por parte de los portavoces de la oposición al abandonar la reunión a la que fueron convocados por parte de los dos vicepresidentes del gobierno. Desde mi punto de vista, dichas actuaciones se enmarcan o ponen de manifiesto cuál es la actual situación por la que atraviesa la oposición en la Comunidad Valenciana.

Nadie ha sido capaz, señorías, y lo digo al conjunto de la Cámara, como no puede ser de otra forma, de extraer, de hacer una lectura, de hacer una mínima reflexión, después de los resultados electorales de las elecciones autonómicas, como dije en mi comparecencia, o de las recientemente celebradas elecciones nacionales, desde la oposición. Nadie es –y esto todavía es más triste y más duro– capaz de establecer un mínimo acuerdo de diálogo sobre temas de interés general.

Yo vine a la Cámara, el pasado 22 de marzo, a trasladar un clima de diálogo desde el más absoluto de los respetos a la representación democrática de los ciudadanos que reside en esta Cámara. Expuse una serie de asuntos que me parecen, como he dicho, de capital importancia, pero aparte otros, que siéndolo también, podrían dificultar aquel acuerdo. Y toda la intervención, todo el debate de aquella mañana, solamente ha servido para todavía enredar más el clima político por parte de las declaraciones y deliberaciones o reflexiones que se han hecho desde la oposición. He hecho oídos sordos a todas esas manifestaciones, intentando recuperar esa necesidad de diálogo que cada vez es más acuciante en nuestra comunidad, a tenor del tiempo perdido en la anterior legislatura.

Cumplí expresamente con mi compromiso, porque aquí en esta Cámara dije que en la próxima semana el gobierno citaría

a los portavoces para establecer un calendario de negociación sobre esas cuestiones. Creo que los dos vicepresidentes del gobierno son suficientemente representativos del mismo como para poder formular y realizar esa convocatoria.

Y le agradezco a usted muy especialmente su comportamiento, que se podrá decir que es que es del grupo mayoritario que apoya al gobierno, y sin duda se dirá bien, pero yo añado que tiene usted una robustez política muchísimo mayor que sus colegas, que nadie pone en duda (*remors*), que nadie pone en duda en esos momentos.

Porque, claro, quien nos dice esas cosas, y quien se ríe en las intervenciones y quien hace las descalificaciones es quien tiene, por ejemplo, abandonado un sillón en la Mesa, que desprestigia al conjunto de la Cámara (*remors*), desde el principio de la legislatura, desde el principio de la legislatura, que tiene que estar diciendo que no lo deja, no vaya a ser que sus propios compañeros luego no se lo respeten. Claro. Y todos nos tenemos que callar ante esas situaciones, y todos tenemos que decir que representa al conjunto de su grupo y nadie puede decirle que no es secretario general de su grupo, pero él puede restar representación a los vicepresidentes del gobierno.

Y, señoría, si los vicepresidentes del gobierno lo son es porque el Partido Popular ha ganado unas elecciones, porque el Partido Popular ha tenido la confianza de los ciudadanos, porque yo mismo la tuve y, por tanto, representan en estos momentos al conjunto de la sociedad valenciana. Y en un afán de intentar tender la mano y de establecer un diálogo necesario para el conjunto de los intereses públicos en nuestra comunidad tienen la respuesta que tienen. Por esa medida, por esa simple interpretación, no podrían hablar con ningún conseller, con ningún director general, y necesariamente todos los asuntos tendrían que recaer en la persona del presidente del Gobierno —ya recaen bastantes. No creo que esto sea una visión o una lectura adecuada de lo que sirvió, e intento servir, mi comparecencia el pasado 22 de marzo.

Señorías, al final, lo único que me cabe volver a matizar esta mañana, y volver a ofrecer esta mañana, es la mano tendida que ofrecí el pasado día 22 de marzo. Volver a decirle a sus señorías que el gobierno está dispuesto a mantener esos cauces de conversación y de diálogo que puedan propiciar el consenso necesario que algunos temas requieren; que no por ello vamos a paralizar nunca la acción de gobierno, en ningún caso; que si no puede ser que algunos temas vengan consensuados a esta Cámara, vendrán iniciativas del gobierno...

La senyora presidenta:

Señor Zaplana.

El señor president del Consell:

...para que puedan ser rebatidas.

Pero que, en cualquier caso, si lo que alguien pretende, señora presidenta, y con esto concluyo, es paralizar la labor del gobierno, eso no lo van a conseguir. (*Aplaudiments des d'un sector de la Cambra*)

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor president.

Per a formular la seua pregunta, té la paraula el Síndic del Grup Parlamentari Socialista-Progressistes, senyor Moreno.

El señor Moreno Carrasco:

Gracias, señora presidenta.

Señoras y señores diputados.

Señor Zaplana, no esperaba menos de usted, más que un triste y lamentable espectáculo impropio de un presidente democrático, cosa que usted no es, evidentemente (*remors*), tratando de incriminar una vez más a la oposición, una vez más, de aquella parálisis de temas fundamentales de esta comunidad. Y eso que nosotros hemos mostrado nuestra predisposición al diálogo, y eso que usted nos cita y nos da plantón, y eso que usted es incapaz de presentar ni una sola iniciativa...

La senyora presidenta:

Señor Moreno...

El señor Moreno Carrasco:

...ni una sola iniciativa sobre estas cuestiones.

La senyora presidenta:

Señor Moreno, ciñase a la pregunta.

El señor Moreno Carrasco:

¿Usted cómo sabe lo que voy a preguntar? (*Remors, rialles*)

La senyora presidenta:

Señor Moreno, le ruego se ciña a la pregunta.

El señor Moreno Carrasco:

Señora presidenta, yo siempre me he ceñido a la pregunta en estas Cortes, cosa que no ha hecho el presidente, que aprovecha siempre para insultar y maltratar a los demás cuando no tienen el uso de la palabra. (*Remors*) (*Aplaudiments des d'un sector de la Cambra*)

La senyora presidenta:

Señor Moreno.

El señor Moreno Carrasco:

Bien. Y si me deja la presidenta, yo puedo seguir.

La senyora presidenta:

Tiene la palabra, señor Moreno.

El señor Moreno Carrasco:

Gracias, señora presidenta.

Y todo este montaje que usted hace habitualmente solamente tiene un propósito, y es intentar disimular su incapacidad, su incapacidad y su fracaso para sacar adelante todas estas cuestiones. Eso es lo único que usted quiere.

Pero de todas formas, si hoy parece —es cierto— que nos toca ser el chivo expiatorio, a la oposición, de toda la incompetencia acumulada de este gobierno, de toda, y del anterior, que usted también presidía, no es menos cierto que ya llevamos unos días en los que usted anda enzarzado con una cuestión a la que usted parece que tiene especial predi-